

**öffentlich**

Sachbearbeiter: Thomas Vogl

Datum: 11.04.2023

Aktenzeichen: 131.23

TOP: 29

## Beschlussvorlage Nr. 17/2024

**Betreff:** Vorschlag der Freiwilligen Feuerwehr Cleebronn zur Ernennung von Herrn Jörg Schellenbauer zum Ehrenkommandanten

<b>Produkt:</b>	<b>Haushaltsjahr:</b>	<b>Mittel vorhanden?</b>
<b>Betrag:</b>		<input type="checkbox"/> ja <input type="checkbox"/> nein
<b>Deckungsvorschlag:</b>	<b>Fachbereich:</b>	<b>bisher behandelt:</b>
<input type="checkbox"/> überplanmäßig <input type="checkbox"/> außerplanmäßig	<input checked="" type="checkbox"/> Bürgermeister <input type="checkbox"/> Hauptamt <input type="checkbox"/> Kämmerei	

### Sachverhalt:

Der Feuerwehrausschuss der Freiwilligen Feuerwehr Cleebronn, vertreten durch den 1. Stellvertretenden Kommandanten Jochen Beyl, hat den Vorschlag zur Ernennung von Herrn Jörg Schellenbauer zum Ehrenkommandanten der Freiwilligen Feuerwehr Cleebronn eingereicht.

In der Feuerwehrsatzung der Gemeinde Cleebronn ist unter § 9 ausgeführt:

*Der Gemeinderat kann auf Vorschlag des Feuerwehrausschusses*

1. *Personen, die sich um das örtliche Feuerwehrwesen besondere Verdienste erworben oder zur Förderung des Brandschutzes wesentlich beigetragen haben, die Eigenschaft als Ehrenmitglied und*
2. *bewährten Kommandanten nach Beendigung ihrer aktiven Dienstzeit die Eigenschaft als Ehrenkommandant verleihen.*

Der Feuerwehrausschuss begründet die besonderen Verdienste und die besondere Bewahrung als Feuerwehrkommandant von Herrn Schellenbauer unter anderem wie folgt:

- Mitglied der Freiwilligen Feuerwehr Cleebronn seit Januar 1988 bis heute (= 35 Jahre)
- Kommandant der Feuerwehr seit Januar 2001 bis vsl. September 2023 (= 22 Jahre)
- Mitinitiator zur Gründung eines Feuerwehrfördervereins 1997

- Stellvertretender Vorsitzender Feuerwehrförderverein seit 1997 (=26 Jahre)
- Hoher Einsatz im Bereich Aus- und Weiterbildung der Mannschaft
- Initiator der Einführung der interkommunalen Zusammenarbeit mit der Feuerwehr Brackenheim im Bereich Leistungsabzeichen ab 1998 als landkreisweites Pilotprojekt
- Mitglied im Ausschuss des Kreisfeuerwehrverbandes Heilbronn 2009 – 2019 (=10 Jahre)
- Initiator zur Gründung der Cleebronner Jugendfeuerwehr 2010
- Mitarbeit bei der Beschaffung sämtlicher im Dienst befindlicher Fahrzeuge der Feuerwehr Cleebrohn
- Planung und Umsetzung der Beschaffung HLF 20 von 2016 bis 2023
- Planung und Umsetzung Um- und Ausbau Gerätehaus von 2018 bis 2023

### **Stellungnahme der Verwaltung:**

Der Vorschlag des Feuerwehrausschusses wird vollinhaltlich unterstützt. Die Voraussetzungen zur Ernennung zum Ehrenkommandanten sind vollständig erfüllt. In der Nachkriegsgeschichte der Feuerwehr Cleebrohn wurden bislang mit Erwin Motz und Helmut Schellenbauer erst zwei Kommandanten zum Ehrenkommandanten ernannt. Dies unterstreicht auch den Stellenwert dieser Auszeichnung.

### **Beschlussvorschlag:**

**Herr Jörg Schellenbauer wird mit Wirkung vom XX.XX.2024 zum Ehrenkommandanten der Freiwilligen Feuerwehr Cleebrohn ernannt.**